

TUBERCULOSE RENALE

DIAGNOSTIC CLINIQUE ; ÉTUDE DES PROCÉDÉS MODERNES
D'EXPLORATION RÉNALE ; VALEUR COMPARÉE
DES DEUX REINS

Nos auteurs nous donnent un tableau sémiologique si clair et si précis de la tuberculose rénale, ils nous décrivent cette affection avec tant de détails, tant de signes classiques, que nous sommes portés à croire que le diagnostic en est réellement facile. Mais en pratique, en est-il bien ainsi? Les cas que nous avons pu voir et examiner, ceux que nous avons pu suivre dans toutes les phases de leur évolution dans les hôpitaux de Lyon et de Paris, principalement à Necker et à Lariboisière, nous ont montré que si, quelquefois, le diagnostic d'une bacillose rénale est facilité par la simplicité, la bonne ordonnance des symptômes, le plus souvent ceux-ci sont tellement complexes, obscurs ou contradictoires que ce diagnostic est très difficile, pour ne pas dire impossible, par les méthodes habituelles d'examen. Et même quand le diagnostic est posé, que de difficultés il reste encore à vaincre pour connaître au point de vue du pronostic et du traitement l'état du rein congénère et la valeur de son fonctionnement!

Après avoir passé en revue et analysé les symptômes, ironiquement appelés « classiques », de la tuberculose rénale, nous dirons quelques mots des méthodes nouvelles d'examen et d'exploration rénale au point de vue de la valeur comparée de la fonction des deux reins.